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會 議 名 稱 
中文：2023年國際雪橇總會年會 

英文：IBSF Congress 2023 

會 議 地 點 西班牙-巴塞隆納 

會 議 日 期 112年 9月 23日 至 9月 24日 

出 返 國 

日  期 

112年 9月 22日 至 

112年 9月 27日 

出席代表姓名 江怡儒 

出席代表職稱 專員 

總會會員國數：74 

出席本次會議會員國數：45人 

本次會議座位排序：T 字序，泰國之後，土耳其之前 

會議主要討論要點及決議事項（附議程）： 

下文所提 IBSF完整名稱為國際雪車協會(International Bobsleigh and Skeleton Federation) 

一、議程 

9月 23日(會前會) 

(一)法律事務副會長報告：Martins Dambergs 

(二)運動員代表報告：Christina Hengster 及 Elizabeth Maier 

(三)市場行銷與賽事事務副會長：David Tomatis 

    (四)運動副會長報告：Ander Mirambell 

(五)國際事務副會長報告：Stefaan Freeling   

(六)財務及組織事務副會長報告：Andreas Trautvet 

(七)傳播媒體事務副會長報告：Changmin Kang 

(八)秘書長會務報告：Heike Groesswang 

(九)2024年德國溫特貝爾格世界錦標賽主辦單位報告。 

(十)2026年米蘭-柯爾蒂納(Milano-Cortina)冬季奧林匹克運動會主辦國義大利報告 

    2024年平昌(PyeongChang)冬季青年奧林匹克運動會主辦國韓國報告 

9月 24日(正式會議) 

(一)歡迎與會議開始 

(二)唱名、確認會員國投票權利(會員國投票數) 

(三)各會員國收到年會出席邀請函確認 

(四)表決議程 

(五)覆核上屆會議議程及會議紀錄(2022年 7月 1日洛桑) 

(六)會長報告 

    (七)審計師帳目報告 

    (八)各執行委員會委員報告事項討論 

    (九)財務提案表決 

    (十)執行委員聲明發布 



    (十一)2023/24賽季預算決議 

    (十二)決議年會費用 

    (十三)2023-2025審計委員會委員候選人報告 

    (十四)2023-2025審計委員會委員投票選任 

    (十五)執委會提案討論 

    (十六)會員國提案討論 

    (十七)榮譽頒獎 

    (十八)其他事項 

    (十九)閉幕 

二、會議內容摘要 

9月 23日(會前會) 

(一)開幕並由法律事務副會長執行出席會員國唱名與宣念會員國投票票數 

(二)法律事務副會長報告： 

1. 沒有相關法規或章程需要修訂。 

2. 過去幾年，IBSF陸續收到新會員國的入會申請，今年有愛沙尼亞，賴索托、突尼西亞、

獅子山共和國通過申請，正式入會。 

3. 2022/23賽季開始與國際測試組織(ITA)合作禁藥檢測事宜，加強及提昇賽事期間之反禁

藥檢測品質。近年來 ITA 也製作配有詳細數據說明的資訊圖表，這對 IBSF 上一個賽季

之反禁藥相關活動有很大的幫助。 

(三)運動員代表報告- Christina Hengster 及 Elizabeth Maier 介紹運動委員會，並說明該會

的任務、現況與目標。 

(四)運動委員會副會長 Ander Mirambell 報告： 

1.重點強調以下賽事的進行： 

        1)2023年第一個亞洲錦標賽(韓國平昌)的舉辦。 

        2)殘障雪車賽事、青少年賽事、女子單人雪車、男子雙人雪車、男/女子空架雪車。 

(歐洲盃、北美盃、世錦賽都滿順利，但世界盃和計分排名的部分還有進步的空間) 

        3)起點跑的訓練收到好的反應。 

        2.總結：邁向未來重要的一步需要有新的發展結構，讓各方面得以更到位進行。 

    (五)國際事務副會長： 

        1.2022/23賽季 IBSF 發展計畫(Development Program)的執行情況、經費之運用。 

        →發展訓練營(Development Camps):2022/23賽季總共有來自 29個國家的選手共襄盛舉， 

          藉由 IBSF系統性地訓練與教練們的協助，雪車駕駛的水準有很明顯的提升；而韓國 

          平昌站的訓練營尤其重要，體現在青少年選手於訓練過程中挑戰高技術難度的滑行。 

        2.教練的協助 

          IBSF有很多教練協助歐洲盃、北美盃、洲際盃系列與青年錦標賽、青少年資格賽及發 

          展訓練營；除此之外考慮到有大量的參賽者，也與各賽事當地的教練進行合作，而滑道教 

          練則在運動訓練、器材、與戰術方面提供協助。 

        3.展望新計畫：旨在教育和訓練新進青年選手 

          →有意將 CYP(Continuing Youth Program)與 NPP(New Pilot Program)整合。發展訓練營的指導方 

            針和標準也會針對不同的支援等級項目(選手的能力等級)來修正。 

    (六)財務及組織事務副會長 Andreas Trautvet報告： 

- 報告 2022/23賽季行銷事務支出與收入費用，且期許未來繼續經營好市場行銷這塊，才能 



  爭取足夠經費支持更多雪車運動才剛起步的國家。   

    (七)傳播媒體事務副會長 Changmin Kang報告： 

        1.2022/23賽季社群媒體的流量情形。 

        2.賽事線上播報情形。 

        3.透過與 IBSF的合作，締造更多元化的可能。 

        4.以社群/傳播媒體為媒介，讓新進青年選手的訓練與教育資源更充實。 

        →終旨：透過傳播媒體的宣傳與運用，讓雪車運動更成長茁壯 

    (八)秘書長 Heike Groesswang 報告：提供一些會務操作上的資訊 

         1.性別平等與多元化工作團隊之推動。 

         2.IBSF新網站與新 Logo 設計進行中。 

         3.WISH(Women Is Spot High)-女性傑出表現生涯規劃途徑計畫之進行。 

         4.2023 AIOWF(Association of International Olympic Winter Federations)報告。 

    (九)2024年世界錦標賽(德國 Winterberg)執行團隊報告： 

        介紹賽事相關資訊，開閉幕、住宿、售票、交通、賽道、場館、周邊娛樂活動、期程資訊、人力、 

        媒體廣告宣傳、觀光、行銷策略等…資訊。 

    (十)*2026年米蘭-柯爾蒂納(Milano-Cortina)冬季奧林匹克運動會主辦單位工作小組報告。 

        *中國雪車協會延慶世界盃準備情況，賽會相關資訊報告。 

        *俄烏戰爭期間烏克蘭雪車運動至中國世界盃的情況說明。 

9月 24日(正式會議) 

(一)會長主持開始正式會議 

(二)1.點名(會員國投票數宣念)2.全體起立弔唁 2位曾經一起共事且有傑出貢獻的夥伴。 

(三)會員國收到邀請函赴會確認。 

(四)議程表決通過。 

(五)上屆會議議程及會議紀錄(2022年 7月 1日洛桑)表決覆核通過。 

(六)會長 Ivo Ferriani報告： 

1. 朝讓更多女性在執委會效力的目標努力 

2. 有鑑於殘障雪車(Para-bobsleigh)項目爭取成為 2026 年帕拉林匹克運動會競賽項目之

失敗，IBSF 更致力於雪車學院的進行(包含戰術運用、教練培養、訓練的方式、選手的

生涯規劃途徑…等) 

3. 雪車學院吸引各方的興趣與關注，而後續各種訓練與相關學校的成立，需靠各地區的整

合，創造讓更多人參與雪車運動的可能性。 

4. 強調雪車這項運動需要更深更廣的盟友(在這個圈子與相關領域有豐富經驗的專業人

士)、與商業夥伴的和合作(比如 IMG)，才能讓雪車運動有更多的曝光度、更好的被推廣

行銷與取得更多的資源。 

5. 韓國江原道將辦理亞洲雪車學校，成為新一代年輕選手的養成基地。 

6. 繼 2022年冬季奧運會後，本賽季(2023/24)我們又回到中國延慶舉行世界盃賽事，感謝

中國方的付出與努力；另外，本季將於德國 Winterberg舉辦世界錦標賽，也感謝德國主

辦方總是提供很多高水準的賽事，成為典範。 

→會長最後強調自己很榮幸可以在這個領域服務，並感謝所有相關人士的付出，期許大家一 

  起繼續努力向前。 

(七)市場行銷與賽事事務副會長 David Thomas報告： 

1. 經過 2 年因為疫情影響沒有觀眾的比賽，2022/23 賽季終於又在有觀眾在場的情況下舉



 

辦賽事；目前觀眾的回流情況當然無法跟疫情前比較，但可以發現他們是很有興致且踴

躍到現場來觀看運動賽事；未來必須將傳染病的影響與風險列入賽事的考量，並探索新

形態運動消費的機會。 

2. 強調過去 10年，世界有非常大的劇變，這表明了不只面臨更多的挑戰，同時也有更多的

機會；傳播媒體持續的在發展，儘管傳統的電視扮演重大的角色，但現今我們應該更加

著重在數位媒體的領域。藉由 IBSF 與 IMG 在傳播與行銷上的合作，我們正在探索與分

析針對費用、利潤及相關方面如何運用的更多可能性。 

3. IBSF合作廠商 IMG 負責人報告，介紹該公司的運作、行銷策略與全球服務據點等相關訊

息。 

    (八)2023/24世界盃 St.Moritz 賽道負責人報告賽道情況。 

    (九)會員國討論執委會委員年度報告。 

    (十)財務報告與討論： 

        1.2022/23年度財務運作情形報告與檢討。 

        2.2023/24預算議決-通過。 

        3.年度會員費議決-會費維持 400歐元。 

    (十一)執委會提案報告： 

1. 新會員申請入會通過-賴索托、突尼西亞、獅子山共和國、衣索匹亞四國。 

2. 同時，歡迎恢復會籍之會員國愛沙尼亞、阿根廷帶著新選手回歸。 

    (十二)會員國提案討論： 

2025年世界青年錦標賽競標主辦國報告- 

1)空架雪車項目-瑞士 St.Moritz 

2)雪車項目-德國 Altenberg 

    (十三)榮譽頒獎與其他事項：無 

    (十四)會議結束：會長感謝大家的蒞臨與所有工作人員的努力，特別是主辦單位西班牙方與現場 

          口譯人員的協助，感謝大家，下次見! 

三、與會心得、建議事項及未來展望 

    1.更加熟悉年會與總會運作機制，在國際事務處理上可以更有組織連貫性。 

    2.掌握賽季與雪車最新的發展脈動與現況。 

    3.出席年會，持續增加我國的國際人脈與能見度，奠定更扎實的基礎，進一步創造更多的可能。   

        
填表人 

（簽章） 
 

秘書長 

（簽章） 
 

理事長 

（簽章） 
 

中華民國  112 年 11 月 1 日 


